

2023-24, 12

TEAM, 17 OCTOBRE 2023

Dictée

Une recherche menée au sein de l'Université de l'Ohio (Etats-Unis) a révélé que les personnes qui boivent du café seraient plus efficaces lorsqu'elles doivent mener collectivement un projet à bien. Elles seraient par ailleurs plus concentrées sur leur tâche. Cette étude pionnière (il s'agit de la première qui se concentre sur les effets collectifs de la caféine) a été menée auprès de soixante-douze étudiants. Convoqués sous prétexte de devoir évaluer le goût de divers cafés, ils ont été séparés en deux groupes. Les membres de la première moitié ont bu une tasse de café et noté son goût, puis ont effectué des tâches prétextes pendant trente minutes, le temps pour la caféine de faire effet. L'autre moitié n'a en revanche ingéré du café qu'à la fin de l'expérience. Au bout de cette demi-heure, il a été demandé à l'ensemble du panel de lire une série d'articles, puis d'engager une discussion autour d'un sujet politique. A l'issue de ce débat, les membres de chaque groupe ont dû apprécier leur performance et celle des autres. Il est apparu que ceux qui avaient bu du café avant l'exercice intellectuel se sont mieux évalués individuellement et collectivement que le reste des participants.

« Sciencespsy », octobre 2028.

TEAM, 18 OCTOBRE 2023

Le soir, Marie est venue me chercher et m'a demandé si je voulais me marier avec elle. J'ai dit que cela m'était égal et que nous pourrions le faire si elle le voulait. Elle a voulu savoir alors si je l'aimais. J'ai répondu comme je l'avais déjà fait une fois, que cela ne signifiait rien mais que sans doute je ne l'aimais pas. « Pourquoi m'épouser alors ? » a-t-elle dit. Je lui ai expliqué que cela n'avait aucune importance et que si elle le désirait, nous pouvions nous marier. D'ailleurs, c'était elle qui le demandait et moi je me contentais de dire oui. Elle a observé alors que le mariage était une chose grave. J'ai répondu : « Non. » Elle s'est tue un moment et elle m'a regardé en silence. Puis elle a parlé. Elle voulait simplement savoir si j'aurais accepté la même proposition venant d'une autre femme, à qui je serais attaché de la même façon. J'ai dit : « Naturellement. » Elle s'est demandé alors si elle m'aimait et moi, je ne pouvais rien savoir sur ce point. Après un moment de silence, elle a murmuré que j'étais bizarre.

Albert Camus, L'ÉTRANGER, in Théâtre - Récits - Nouvelles, Paris, Gallimard, 1962 (coll. La Pléiade), p.1154